

EVANGELISCHE JUGEND IN DER EVANGELISCH-LUTHERISCHEN LANDESKIRCHE
SACHSENS

LANDESJUGENDPFARRAMT

CASPAR-DAVID-FRIEDRICH-STR. 5, 01219 DRESDEN
TELEFON: 0351 4692-410 FAX: 0351 4692-430



Evangelische Jugend in Sachsen
Landesjugendpfarramt

REFERAT FÜR PRESSE- UND ÖFFENTLICHKEITSARBEIT
CHRISTIANE THOMAS

Telefon: (03 51) 46 92-435 / www.evjusa.de / E-Mail: presse.evjugendsachsen@evlks.de

Dresden, 21.09.2021

Presseinformation

Keine Angst, von Größerem zu Träumen

Bericht von der Herbsttagung des Landesjugendkonventes vom 10.-12. September 2021

Der Landesjugendkonvent, das oberste Gremium der Ehrenamtlichen in der Evangelischen Jugend in Sachsen, war vom 10. bis 12. September 2021 zu seiner Herbsttagung in der Heimvolkshochschule Kohren-Sahlis im Leipziger Land zu Gast. Dort haben sich die Delegierten der verschiedenen Vereine, Verbände und Kirchenbezirke bei spätsommerlichem Wetter vernetzt, beraten und in geistlicher Gemeinschaft gestärkt.

Unter dem Motto „Wir sollten keine Angst haben, von Größerem zu träumen“ wurde unter anderem über kirchliche Personalpolitik, digitale Arbeit in Gremien und die Gewinnung von Ehrenamtlichen diskutiert. Mit dem Thema Kinder- und Jugendseelsorge wurde ein Kernthema an eine neugegründete Arbeitsgruppe übergeben, die sich mit diesem Thema weiter intensiv beschäftigen wird.

Zu Gast war Landesjugendpfarrer Georg Zimmermann, welcher über die Herausforderungen von zurückgehenden Teilnehmerszahlen in der Evangelischen Jugend berichtete. Ein massiver Rückgang im Jahr 2020 bei den Teilnehmenden von Freizeiten und bei Jugendgruppen wurde besonders im Vergleich zum Vor-Corona-Jahr 2019 deutlich. Diese Herausforderungen werden den Konvent weiter begleiten. Doch schon in der Austauschrunde am Beginn der Konventstagung wurde deutlich, dass die Evangelische Jugendarbeit in Sachsen die Coronazeit genutzt hat, um neue Formate zu entwickeln.

Die Arbeit im Bereich Nachhaltigkeit und Bewahrung der Schöpfung wird Kernthema der Frühjahrssitzung 2022 werden und wurde in kurzen Einblicken vorgestellt. Ein Ansatz dazu ist auch die gemeinsam von Landesjugendkonvent und Landessynode initiierte Initiative „Ökumenischer Weg für Gerechtigkeit, Frieden und Bewahrung der Schöpfung“, mit dem übergreifende Ideen möglich werden können. Eine Arbeitsgruppe des Konvents arbeitet gerade an einem Nachhaltigkeitsleitfaden zum Thema Klimagerechtigkeit, der durch den Lutherischen Weltbund finanziell unterstützt wird.

Neben der Planung und Beratung, den Andachten und dem Gottesdienst in der Kohrener Kirche mit Superintendent Jochen Kinder fand ein reger Diskurs in jeder kleinen Pause, aber auch am Lagerfeuer bis zum Morgengrauen statt. Durch eine offene und kreative Arbeitsgemeinschaft konnten die Themen bearbeitet und mit konkreten Zukunftsperspektiven verknüpft werden. Der nächste Konvent findet vom 04.-06. März 2022 statt.

Der Landesjugendkonvent ist die Vertretung ehrenamtlicher Mitarbeiter/-innen der Jugendarbeit. Er setzt sich aus den Delegierten der Kirchenbezirke und der Vereine und Verbände der Jugendarbeit in der Landeskirche zusammen. Gemeinsam mit der Landesjugendkammer und dem Landesjugendpfarrer nimmt der Landesjugendkonvent für die Jugendlichen im Bereich der Landeskirche Verantwortung wahr.

(Konrad Behrend, Landesjugendkonvent / Steffen Göpfert, Referent für Jugendbildung im Landesjugendpfarramt)

Weitere Informationen auch über: Steffen Göpfert, Referent für Jugendbildung im Landesjugendpfarramt
E-Mail: Steffen.Goepfet@evlks.de
Tel.: 0351 4692-428